

## **第5編 資料編**

## 1 調査票

### 鯖江市政に関する市民アンケート

#### ご協力のお願い

日頃から、市民の皆様には市政の推進にご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

鯖江市では、「豊かさへの創造」をまちづくりの基本理念とした「第5次鯖江市総合計画」を策定し、平成26年度を目標年度として、「自信と誇りの持てる自主自立のまち」の実現のため、様々な事業を実施しています。

この調査は、「第5次鯖江市総合計画」の2年目が終了する時点での鯖江市政に関する市民の皆様のお考えなどを聞きすることで、現在実施している行政サービスの向上や今後の施策の基礎資料とする目的で行います。

また、併せて「原子力防災」と「北陸新幹線」に関して、市民の皆様のご意見をお尋ねいたします。

今回の調査は、16歳以上の皆様から1,000人の方を無作為に選ばさせていただきました。ご回答いただいた内容は統計的に処理をし、プライバシーの保護はもとより、他の目的に利用することは一切ございません。

お忙しいところ誠に恐縮ですが、本調査の趣旨にご理解いただき、ご協力賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

平成24年7月

鯖江市長 牧野百男

#### 調査票の記入について

- 1 調査票は、あて名のご本人が記入してください。事情により、ご本人の記入が難しい場合は、本人の意向を聞いて、ご家族の方がご記入ください。
- 2 この調査は、無記名式です。お名前、ご住所を記入していただく必要はありません。
- 3 記入はできるだけ濃い鉛筆か、黒のボールペンなどでお願いします。
- 4 記入いただいた調査票は、同封の返信用封筒に入れて7月25日（水）までにポストへご投函ください。（切手不要）

#### 《この調査に関する問合せ先》

鯖江市役所 政策経営部 企画財政課

(担当) 近藤・渡辺・藤田

電話 53-2220 (直通) フaxミリ 51-8164

電子メール sc-zaisei@city.sabae.lg.jp

あなたのことについてお尋ねします。当てはまる番号に○をつけてください。

問1 あなたの性別をお答えください

1. 男性                    2. 女性

問2 あなたの年齢をお答えください（平成24年4月1日現在）

1. 16～19歳            2. 20～29歳            3. 30～39歳            4. 40～49歳  
5. 50～59歳            6. 60～69歳            7. 70歳以上

問3 あなたの主な職業等をお答えください

1. 農林漁業            2. 会社員・団体職員            3. 自営業            4. 教員・公務員  
5. パート・アルバイト            6. 主婦・主夫            7. 学生            8. 無職  
9. その他 ( )

問4 あなたは鯖江市にいつからお住まいですか

1. 生まれてから現在まで住んでいる  
2. 生まれは鯖江市だが一時期市外に住んでいた  
3. 県内の他市町より転入してきた  
4. 県外から転入してきた

問5 あなたは現在、鯖江市のどの地区にお住まいですか

1. 鯖江            2. 新横江            3. 神明            4. 中河            5. 片上  
6. 立待            7. 吉川            8. 豊            9. 北中山            10. 河和田

### ◆第5次鯖江市総合計画について

第5次鯖江市総合計画は、『基本構想』『基本計画』『実施計画』によって構成されています。

『基本構想』：鯖江市が目指す将来の姿を定めたものです。「豊かさへの創造」をまちづくりの考え方、「自信と誇りの持てる自主自立のまち」を鯖江市の将来像として定めました。

『基本計画』：2つの“重点施策”と、『基本構想』に基づいて定めた6つの基本目標の実現を目指して設定した44の“基本施策”などから構成されています。

『実施計画』：『基本計画』を進めていくための具体的な計画です。

今回のアンケートでは、第5次鯖江市総合計画で『基本計画』として設定した  
**2つの“重点施策”**と**44の“基本施策”**についてお尋ねします。  
 あなたの考えに最も近いものを1～6からひとつずつ選び、番号に○をつけてください。

### 1. 重点施策

重点施策 ①		この施策の進み具合に					
		満足している	満足ほしいる	普通	満足していない	満足していない	わからない
(回答方法の例)		6	5	4	3	2	1
・ 鯖江ならではのものづくり	眼鏡・繊維・漆器産業の活性化、農産物のブランド化、農商工の連携に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
・ 郷土の誇りを未来につなぐまちづくり	地域産業の後継者育成、自然環境を活かしたまちづくり、歴史・伝統・文化の継承に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

重点施策 ②		この施策の進み具合に					
		満足している	満足ほしいる	普通	満足していない	満足していない	わからない
(回答方法の例)		6	5	4	3	2	1
・ 安心して生み育てられる子育て環境の充実	災害に強く安心して生活できるまちづくり、安心して子育てできる環境づくり、知育・德育・体育のバランスの取れた子どもたちの育成に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
・ 若者が活躍し、定住しやすい環境の充実	学生との連携事業、若者の活躍の場づくり、定住の促進、働きやすい環境づくりに取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
・ 健康と長寿の推進	地域で支えあう健康づくり体制の推進、生涯スポーツのできる環境づくり、生涯学習のできる環境づくりに取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

## 2. 基本施策

基本目標 ①	この施策の進み具合に					
	満足している	満ほぼしている	普通	満足していない	満足していない	わからない
<b>活力ある産業と賑わいのあるまちづくり</b>						
(1) 【商業】：魅力ある商業を再生する 商店街や中心市街地の活性化に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(2) 【工業】：活力ある工業等を振興する 地場産業の活性化、企業の誘致に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(3) 【農業】：持続性のある農業を確立する 作付けされていない水田の活用、農業経営基盤の強化、農産物の価格の安定、地産地消の推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(4) 【林業】：健全な森林をつくる 森林の整備・保全、治山対策、鳥獣害対策の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(5) 【観光】：地域資源を活かす観光を推進する 街なか観光の推進、地場産業の観光資源化、近隣市町との連携、観光情報の提供と活用に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(6) 【労働】：働きやすい環境を充実する 雇用機会の創出、団塊の世代の労働力確保、就労支援の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
基本目標 ②	この施策の進み具合に					
	満足している	満ほぼしている	普通	満足していない	満足していない	わからない
<b>豊かな心を育む文化の薫るまちづくり</b>						
(7) 【学校教育】：学校教育を充実する 教育環境の整備・充実、教育内容の充実、地域と連携した教育の推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(8) 【幼稚教育】：幼稚教育を充実する 学校等と連携した幼稚教育の推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(9) 【生涯学習】：生涯学習を充実する 生涯学習の機会提供、生涯学習施設の整備、図書館の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(10) 【青少年】：青少年を健全育成する 地域ぐるみでの青少年の健全育成活動に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(11) 【文化・芸術】：歴史・伝統・文化を伝承し創造する 市美術展など芸術文化の振興、文化財の保護・活用に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(12) 【スポーツ】：スポーツの普及・振興を図る 総合型地域スポーツクラブの活性化、スポーツ施設の整備、生涯スポーツの推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

基本目標 ③	この施策の進み具合に					
	満足している	満足ぼして いる	普通	満足して いない	満足して いない	わから ない
(13) 【防災】：地域の防災力を強化する 防災訓練の実施、自主防災組織の育成、自助・共助の充実による災害に強いまちづくりに取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(14) 【消防】：消防力を強化する 消防施設整備の充実、救急救命体制の充実、住宅用火災警報器の設置普及に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(15) 【防犯】：地域の防犯活動を推進する 地域防犯力の強化、防犯意識の啓発、防犯パトロールの実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(16) 【交通安全】：交通安全を推進する 子どもや高齢者向けの交通安全教室、交通安全対策の強化に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(17) 【消費者】：自立した消費生活を目指す 出前講座等による消費者意識の向上、消費生活相談の実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(18) 【広報】：情報発信を充実する 市民の意見を聞く機会の創出、広報誌やインターネット等による情報発信に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(19) 【人権】：人権尊重を推進する 人権問題に関する広報・啓発の実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(20) 【コミュニティ】：参加と協働によるまちづくりを推進する 市民団体の活動基盤の強化、市民参加の促進、外国籍市民との多文化共生に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(21) 【男女共同】：男女共同参画社会の実現を目指す 男女共同参画の推進、ワーク・ライフ・バランス（仕事と生活の調和）の推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(22) 【環境】：人と生きものが共生する環境社会の構築 自然保護活動の推進、公害防止、ごみの減量化、地球温暖化防止対策、環境学習の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

基本目標 ④	この施策の進み具合に					
	満足している	満ほぼしている	普通	満足していない	満足していない	わからない
<b>健康で長生き、笑顔で暮らすまちづくり</b>						
(23) 【社会福祉】：社会福祉を充実する 住民参加による福祉の地域づくり、障がい者福祉の充実、生活困窮者の援護に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(24) 【高齢者】：高齢者福祉・介護サービスを充実する 高齢者の生きがいづくりの支援、介護予防の推進、介護サービスの充実、日常生活の支援に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(25) 【子育て】：子育て支援を充実する 地域ぐるみでの子育て支援、保育体制の充実、ひとり親家庭の支援に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(26) 【保健医療】：健康づくりを充実する 健康づくりの推進、健診・相談体制の充実、休日当番医制など地域医療体制の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(27) 【社会保障】：社会保障を充実する 国民健康保険・長寿医療制度・国民年金制度の適正な運営に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
基本目標 ⑤	この施策の進み具合に					
	満足している	満ほぼしている	普通	満足していない	満足していない	わからない
<b>都市機能の充実したまちづくり</b>						
(28) 【都市計画】：適正な都市計画・土地利用を推進する まちづくり計画の充実、適正な土地利用、地域資源を活かしたまちづくりの推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(29) 【公園・景観】：調和のとれた都市空間を形成する 公園整備の充実、景観の保全に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(30) 【住宅】：安全で良質な住宅供給を推進する 建築物の耐震改修の推進、市営住宅の住環境整備と長寿命化に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(31) 【道路】：円滑で安全な道路網を整備する 主要な道路の整備、生活道路の整備（歩道の段差解消等）に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(32) 【河川・治水】：災害に強い河川等を整備する 河川の整備、雨水幹線・農業排水路等の整備、土砂災害対策施設などの整備に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(33) 【上水道】：安全なおいしい水を安定供給する 地震などの災害に強い水道施設の構築、漏水調査による水資源の有効活用に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(34) 【下水道】：下水道の普及促進を図る 公共下水道・農業集落排水の接続率向上、污水処理施設の長寿命化、公共下水道（汚水）の整備工事の実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(35) 【公共交通】：公共交通機関を充実する つづじバスの円滑な運行、JRの利用促進、福井鉄道福武線の利用促進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

基本目標 ⑥  市民が主役の地方主権のまちづくり	この施策の進み具合に					
	満足している	満足ぼしている	普通	満足していない	満足していない	わからない
(36) 【情報共有】：市民との情報共有化を推進する 情報公開の推進と情報提供の拡大、個人情報の保護、広報広聴活動の充実に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(37) 【電子自治体】：情報通信技術( ICT )を活用する 市ホームページの充実、セキュリティの充実、情報システム調達方法の見直しに取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(38) 【職員】：職員の政策能力を向上させる 職員の専門研修の機会創出、客観的な人事評価の実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(39) 【総合窓口】：窓口サービスの向上を目指す 窓口職員による各種市民サービスの受付、オンライン申請の利用促進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(40) 【行政運営】：効率的な行政運営を推進する 民間への業務委託や事務移譲の推進、行政組織の効率化、行政評価システムの推進に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(41) 【財政】：健全な財政運営を推進する 収入の確保、入札業務の適正化、財政力に応じた予算編成と適正な執行に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(42) 【税務】：適正な課税と積極的な徴収を推進する 未申告者の調査による市税の適正な賦課、収納率の向上に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(43) 【広域連携】：行政事務の広域連携を推進する 広域的な連携による事務処理の実施に取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1
(44) 【市政参画】：市民主役のまちづくりを推進する 市民主役条例に基づく市民の連携組織設立、市民提案による参加と協働のまちづくりに取り組んでいます。	6	5	4	3	2	1

## ◆ 「原子力防災」と「北陸新幹線」について

### 1 原子力防災について

(1) 鮎江市は、敦賀原子力発電所からのUPZ(※1)圏内に市内の2/3以上が含まれますが、ご存知ですか。

知っている	1
知らない	2
聞いたことはある	3

(2) 市が国や県と一体となって地域防災計画(原子力対策編)を策定するに当たり、特に重要と思われる事項を次のなかから3つ選び、番号に○をつけてください。

避難経路、避難場所および避難手段をあらかじめ想定しておくべきである	1
避難先となる災害時応援協定都市を早急に増やすべきである	2
モニタリングポスト等による空間放射線量率の監視を強化すべきである	3
被爆した際の放射線を除染する機器を整備すべきである	4
内部被爆を低減する安定ヨウ素剤を配備すべきである	5
緊急時の医療体制を充実させるべきである	6
情報が速やかに伝達されるよう防災行政無線等の通信設備を整備すべきである	7
原子力防災知識を深めるため、原子力防災に関する教育・研修を推進すべきである	8
その他 ( )	9

(3) 万が一事故が発生し避難勧告または避難指示が出された場合、あなたはどういう行動をとりたいですか。

市が指定している避難所に避難したい	1
親戚および知り合いのところに避難したい	2
避難勧告または避難指示が出されても自宅に残りたい	3
その他 ( )	4

※1 UPZ：緊急防護措置計画範囲

環境モニタリング等の結果を踏まえ、避難、屋内退避、安定ヨウ素剤の予防服用等を準備する区域。国は原子力施設から概ね30km圏内を想定している。

## 2 北陸新幹線（※2）の開業に伴うまちづくりについて

- (1) 北陸新幹線開業に向けて、交流人口を拡大するにはどのようなまちづくりを進めたらよいと思いますか。  
あなたの考えにあてはまるものを3つ選び、番号に○をつけてください。

企業や工場の進出など経済的な効果や産業振興が期待できるまちづくり	1
ものづくりや農業など体験型産業観光のまちづくり	2
豊かな自然や歴史文化遺産など地域資源を活かしたまちづくり	3
鯖江駅を中心とした交通利便性の高いまちづくり	4
公共インフラが整備された高齢者に優しい中心市街地のまちづくり	5
西山公園と商店街を中心とする賑わいのあるまちづくり	6
人の魅力を活かしたおもてなしの心あふれるまちづくり	7
その他 ( )	8

- (2) 北陸新幹線整備に伴いどのような対策が必要だと思いますか。  
あなたの考えにあてはまるものを3つ選び、番号に○をつけてください。

並行在来線	朝夕の通学、通勤時間帯などの利用実態に即した生活者優先のダイヤ編成	1
	福井駅における新幹線との乗り継ぎ利便性の確保	2
	敦賀駅における特急との乗り継ぎ利便性の確保	3
	特急の空いたダイヤを利用して、快速、新快速を走らせるなど 鯖江駅の利便性確保	4
南越駅（仮称）の大型駐車場設置などのアクセス整備		5
福井鉄道福武線のJR福井駅への利便性の向上		6
新幹線沿線の環境対策 (住宅移転・集落の分断・騒音・振動・電波障害・農作物補償など)		7
企業誘致にむけた企業団地の整備など受入態勢の整備		8
交流人口の拡大に向けた鯖江市の様々な魅力の情報発信		9
その他 ( )		10

※2 北陸新幹線：東京から大阪（長野、金沢経由）を区間とした新幹線で、現在東京から長野間が開業している。平成26年度末には長野から金沢間が開業予定で、金沢から敦賀間は、平成37年度末に開業の見込みとなっている。敦賀から大阪間については、ルート、開業時期ともに未定。

なお、新幹線が開業することに伴い、現在の北陸線の内、新幹線開業区間は、JRから経営を離され県や自治体等による第三セクターが経営することになる。このため、現在の特急は、在来線を走行しないことになる。

その他、市の政策に関してご意見・ご要望がございましたら、ご自由にご記述ください。



A large rectangular box with a black border. Inside the box are ten horizontal dashed lines spaced evenly apart, intended for respondents to write their answers.

質問は以上です。ご協力ありがとうございました。

## 1 自由意見

### ① 市政について

自由記述	性別	年齢	地区
住みよい町、鯖江をモットーにして各方面に頑張って下さい。	女	70才以上	豊
今後予想される事体に迅速に対応出来るよう、2~8頁の重点施策、基本施策、原子力防災、新幹線等について、着実に実現・遂行出来るよう市の有識者等を含めた検討会議を設置して欲しい。今からでも間に合うと思います。ある時は地味な対応、ある時は積極的に取り組んで頂きたい。市民は期待して待っています。広報は、理解しやすいものであって欲しい。平易で分かりやすい広報を望んでいます。各位、健康に留意して、職務に励んで下さることを願っています。乱文あしからず。	男	70才以上	鯖江
福井は日本一住み易い町。日本一が沢山有りますが住んでいる者にしたら良いことばかりではありません。日本の中心にいながら知名度が低い。越前漆器?やっぱり輪島よね!! 鯖江のめがねダサイヨ!!! …ね。良い物は”どこに行ったら買う事が出来るの?”良く聞く話です。一部の人しか恩恵に預らない祭り事や補助金が、良いことをしていると考えるのならお笑いです。税金の無駄遣いでしかありません。もっと本気になって市民の事を考えて下さい!! こんなに良い織物、めがね、漆器があるじゃありませんか。一般の人達は知る事すら出来ない。求めることも出来ない。	女	60~69才	河和田
人が人として豊かで安全な町づくりを目標にして安心して暮せるようにする。	男	60~69才	神明
駅前から本町にかけて商店らしい商店はなく、全く魅力がない。ちょっと一休みしたい、軽い食事がしたい、買物がしたい、と思っても平和堂（アルプラザ）まで行かないと揃った買物が出来ない。自家用車のない者には大変不便。つづじバスを利用して行きはよいよい、帰りはこわい。…という感じである。利用しにくい点がある。接続時間が問題?…	女		中河
老人にやさしい住みやすい町づくりをお願い致します。	男	50~59才	立待
鯖江は元気のある市に感じています。小さい子から高齢の方まで、交流できる場が多くあればよいと思っています。	女	40~49才	鯖江
市の人も、もっと外に目をむける事です。20~50代の人達の力とアイデアを引き出して鯖江の中心街を人々が集まる活気のある所にしては如何ですか。大変だと思いますがだれかがやらなくてはいけないのではないでしょか。	女	70才以上	神明
神明地区は、活気の乏しい静かな街になって、高齢者（機動力の無い）には、生活しにくい時代になっています。鯖江の中心街や新開地（台地の東・西）は発展が著しい。神明地区は、住宅街としては整備されていると思いますが、台地上に住む住民にとっては、買い物するには不便です。	女	70才以上	神明
市政につき大変な努力をされておられるることは感じますが、効果が表われるまでには時間が掛ります。市民が一枚岩になってみんなの安全、安心を作り出せるような市政を要望します。	男	60~69才	豊
明るい鯖江をつくって下さい。	男	70才以上	河和田
鯖江市は、市のプランを大学生に求める大会をされているが、地元に詳しい県立大、福井大、福井工大、仁愛大等に声をかけているのか?なぜ、東大、慶大などの有名大ばかり呼ぶのか理解できない。都会に住む人間と田舎人では事情が大きく異なると思う。限られた人口、資源、財力で田舎なりの結論を伺いたい。市のプランコンテストについて、特に市政に反映されているのかあまりよく知らない。都市構築の専門家にこそ、鯖江市のビジョンを作っていただきたい。現状ではあまり、他市と差があるとは思われず、また、特に便利とも思わない。普通な市である。何でもないことこそ、喜ぶべきことなのだろうか。	男	30~39才	北中山
市長さんや他の方々、河和田町方面に力を入れてくれてありがとうございます。	男	60~69才	河和田
ここ数年、市政が良くなっている所が感じられない。広く浅くではなく、1点集中で政策に力を入れてみては?市職員に対する不満をよく耳にする。職員の意識改革に力を入れてみては?	男	30~39才	河和田
鯖江を活気ある市にしたいのなら、鯖江市だけで考えていてもはじまらないと思います。北陸新幹線にしても福井市に集客力がなければなんのメリットも生まれないと思う。一つ一つが独立していて(バラバラ)、都市づくりの計画性が全くないと思う。福井駅にしても鯖江、武生の駅にしても計画性のないまま惰性でつくられてきたように思います。総合的にプロデュースする事が出来なかった結果だと思う。故に鯖江市だけで考えて何を行っても意味はなさない。最低でも嶺北の市町村が連携していくかなくては意味をなさないと思います。活力あるまち「鯖江」にしていただきたいと思います。よろしくお願いいいたします。他のことについては書ききれませんのであしからず。毎日のお仕事お疲れ様です。	男	50~59才	吉川

## ② 職員について

自由記述	性別	年齢	地区
市役所職員のハキがない。自ら進んで窓口外に出て、お客様に何をしにきたか問う姿勢がまったく見られず、動きが遅く対応もテキパキしていない。たまたまいといった美方・敦賀方面の役所はまず笑顔で向えてくれて、気分がとても良かった。カウンター内におらず、すぐに入り口近くまで来て、親切してくれている。人が少ない所でも町長、市長がしっかりしていて、対応がいきとどいている。税金を払っているのに、対応の変化がみられない。何度も問い合わせしても一度も満足したことがない。人に自慢出来ない淋しい所に住んだと思った。これから変化にも期待は薄い！！	女	40~49才	神明
市の職員や議員の給与等を、市民の平均に合わせて欲しい→国に合わせるな!!手当が付き過ぎだ。	男	30~39才	豊
窓口対応は市民課がよくても、他課の対応が悪すぎ。（にらむか無視）特に男性。楽すぎてお菓子を食べているのが丸見え。何をがんばっているのか全く分からない。	女	30~39才	豊
市長は、市の職員減に力を入れて近隣市との比較を時々話されるが、残った職員への仕事の負担が大きいのではないか？パートを使っても責任面のこともある。健康面でも余裕を持った仕事をして頂き、市政にあたって頂きたい。	女	70才以上	片上
まちづくりも重要ですが、職員の不祥事が二度と起きない様、徹底してもらいたい。	女	40~49才	立待

## ③ 福祉・医療について

自由記述	性別	年齢	地区
学童保育を充実させて欲しい。できれば小6までみてもらえる場所があると安心できる。小3までというのは現時点では心配である。親2人が6時まで働くと、小4の子供を1人を家においておかなければならなくなる。安心して働き続けることができる体制があればもっとよい鯖江市になると思う。長期休みにも対応できるとうれしい。	女	30~39才	神明
今高齢者社会の中で、若者向けにIT社会が築き上げられていますが、高齢者と若者を結び付ける何かが無くなっています。むかしは、同居が当りまえの家族が今別居でなければ結婚出来ない？何かがおかしいのでは…。（少子化、独身男女が多い。一人又は二人ぐらしの老人が多い。）	女	60~69才	鯖江
福祉に力を入れてほしい。	女	40~49才	神明
子供の医療や保育にも力を入れてほしい。病気の子供の預り場所が少なく、私立の幼稚園もないのが困る。	女	30~39才	立待
お産できる場所が少ない。	女	30~39才	立待
高齢者用の憩いの場（風呂場付）の施設が増えると良い。	女	50~59才	鯖江
子供（小学生）を学童に預けているが、学校が午前で終わるのに、学童が昼1時からしかやっておらず、会社に迷惑を掛けてしまう。学校と学童とがもっと連携してくれないと困る。共働き率が高い福井県なら早急に対応してほしい。インフルエンザ予防接種は65才以上だけでなく、全年齢を対象にして欲しい。	男	30~39才	豊
本当の一人暮らしと勝手な一人暮らしがあるので同じ対偶ではおかしい！	男	60~69才	河和田
子どもの医療費を鯖江市外（福井市など）のようにもう少し高学年まで引き上げてくださるといいなと思います。	男	30~39才	中河

## ④ 商工・労働について

自由記述	性別	年齢	地区
若者の生活保護受給者が増加している。若者への積極的な就職支援を行ってほしい。	男	60~69才	神明
市役所が中心となって住民参加型の街づくりを積極的に行い、安心、安全性の高い街づくりを行うべきである。さらに産業である眼鏡は、将来が見込めない状況でありますので、活気ある市にするためにも、大型企業誘致を行い住民の雇用を安定させていただくことに努力をしてもらいたい。そのためには広く市民の意見を伺うべきである。市は企業であるという立場にたって、住民の利益追求に努めて欲しい。	男	50~59才	神明
鯖江にL p aみたいな大型ショッピングセンターを作って下さい。	女	20~29才	河和田
地場産業の活性化と商業と観光地として、充実、発展を目指して欲しい。人が、人としての豊かで、安全な町づくりを目標にして安心して暮せるようにしてほしい。	男	60~69才	神明
鯖江駅の周辺に人が集まるような施設、時間のつぶせるショッピング、二階を利用した飲食店をもうける。駅前がさびしすぎてひま。子供が電車を眺めていられるような展望台をつくってほしい。歩道橋でも。まつりでも地域密着もいいが新鮮味も必要。そのほか、B級グルメでも呼ぶ。	女	30~39才	豊
アンケートまでして少しでも…と考えて下さっているのに、参考にならない回答ばかりですみません…。景気が悪く仕事が少なく収入も減りすぎ、どうやって生活していく…と悩む日々です。どうか、なんとか助けて欲しいです。大きな流れを変えるのは難しいことで、無理なのかもしれません、よろしくお願ひします。河和田の方は漆器どころです。あまりにも悪すぎて、やめていく人が多いです。そんなことをしていたら、だれが伝統を守り続けていくのでしょうか…。せっかく良い伝統・歴史があるのに…だから意見を求めていらっしゃるのかもしれません、私ではよい案が出てきません。ただただお願ひするばかりです。暗い話ですみません。	女	30~39才	河和田
私は子育て中ですが、出産時から保育園、小中学校と子育てしやすい環境があり、鯖江でよかったと思います。また地場産業はものづくりをしているものが多く、すばらしいと思います。この鯖江でつくられている商品または、高度な技術が鯖江だけでなく全国に世界に広まれば、産業がもっとさかんになるだけでなく、市民にとっても安定した生活、自信につながると思います。発信することが大切だと思います。これからも、ますます鯖江が発展していくように、心から願います。	女	40~49才	立待
企業の発展を中心とした政策をお願いします。	男	50~59才	鯖江
いつもお疲れ様です。私も縁あって鯖江に在住しております。勤めは福井市内です。福井も含めて、商業区域、地域の充実、活性化、人の集まる施設がやはりほしいと思います。県外からも集客が見込めるアウトレットモールなどは、魅力の一つです。これからの中高齢社会の未来を考えますと医療（病院）＝住居（+）ショッピング（+）レジャーの融合した形が見えて来るような気がいたします。	男	30~39才	立待
眼鏡業界がうるおっていく様、考えていく必要がある。	男	40~49才	鯖江
鯖江市は、眼鏡、漆器を主な有名産業としている市だが、どこにでもある市といった印象があります。他の市との大きな違いが特に思い浮かばない。	男	30~39才	北中山
毎年GW中市政チラシ（西山公園でのイベント案内）が5/7(月)夜に投函されていたので、もっと早めに区長に渡し配布してほしいです。市内で開催される誠市など内容はもとより、交通アクセス情報を細かに伝え、観光誘致してほしいです。	男	40~49才	神明
私は、鯖江市連合青年団で事務局をさせていただいている者ですが、現在、鯖江市における青年団体の数は増加しており、各地区団体の新設や復活など、全国的に見ても非常に注目されている状況です。我々としては、更なる地域密着型の団体を目指すべく、現在活動を行っております。毎月行われているご縁市を始め、市とのつながりをもっと強めていきたいので、お手伝いできることございましたら、鯖江市連合青年団をはじめ、各地区団体へお声かけいただければと思います。	男	20~29才	吉川

## ⑤ 公共交通について

自由記述	性別	年齢	地区
つつじバスがいつも空で走っています。そんな事にお金をかけずに、タクシーのチケット等を高齢者に配布してほしい。バス乗り場までも行けないし、もちろん乗れない。いつもおかしい、誰も言わないのか?と不思議であります。	女	70才以上	神明
① コミバスの乗務員の服装を統一にする事。 ② 乗務員の教育	男	70才以上	鯖江
少し前に、線路へ1~2歳児が迷いこんでしまって、幸い少しのケガで済んだ事故がありました(神明で)。ニュースで見たら、民家のすぐ側を線路が走っていて、柵やガードレールのようなものが全くなくてあ然としてしまいました。路面電車ではないのですから、きちんと整備して頂きたいです。事故を防げるような整備や、生活しやすい環境づくりをお願いします。	女	20~29才	立待
つつじバスが冬場、子どもたち(とくに中学生)の登下校に利用できるようなダイヤになるといいです。	男	40~49才	吉川
学生もいっぱい使えるように、つつじバスの時間を夕方5時、6時にも走らせてほしい。できれば、1時間に1本走らせてほしい。	女	16~19才	北中山

## ⑥ 道路・河川・公園について

自由記述	性別	年齢	地区
車道、歩道、自転車道の区別・確保を考えて下さい。現行の歩道は巾も狭く、雨天時は水はけが悪く歩行しにくいです。車・自転車との並行はとても恐いです。車イス利用者でも安心して通れる道づくりをお願いします。	女	50~59才	鯖江
道路の融雪について、議員さんの町内ばかりでなく、主要な道路や通学路等、重要性を重視してほしい。	男	40~49才	神明
日野川の土や砂利を取り除き、流れをスムーズにして欲しい。(特に鯖江大橋~吉川橋間)	男	30~39才	豊
冬場の雪の対策として、西縦貫線、国道八号の融雪工事を実施してもらいたい。毎年、困っているので、ぜひやって欲しい。	男	60~69才	神明
私は四年前に地方から転入した人間です。国道8号を通るたびに道路の側面に草が生えていて、見苦しく思っています。地域ごとに協力してボランティアで除草を行い、気持ちよく生活できたらなあと思います。是非考えて下さい。	女	70才以上	鯖江
つつじまつり、さくらの時期、もみじまつりなどのイベント時ぐらい、イルミネーションとかもう少し見ばえのあるものにしたらどうでしょうか。夜遅くなつて行くと大変暗いイメージしかないです。	女	60~69才	鯖江
県外で実施されているところのある(TVで見たのですが)防災用の簡易トイレのある公園を整備していただけると良いと思いました。(例 椅子の下が簡易トイレになっていて、地面のコンクリートのふたを開けるとトイレになる。)	女	50~59才	鯖江
西山公園の中に募金箱を設置し、公園管理費として寄付してもらうと少しでも足しになるのではないかと思います。	女	30~39才	鯖江
道路のアスファルトを整備してほしい。車に乗っていても凸凹のつぎだらけで身体がゆれる。早急に考えるべし 老人	男	70才以上	神明
生活道路でないという理由で、除雪をしてもらはず車を出すのに四苦八苦しています。雪かきができない年齢になってきたので、対応をお願いします。	女	70才以上	神明
西山公園が良くなってきて、ウォーキングをする人も多くなってきました。“健康なまち鯖江”のために大変いいと思います。	女	70才以上	鯖江

### ⑥ 道路・河川・公園について

自由記述	性別	年齢	地区
歩道の街路樹が枯れているところの補植をしていただきたい。街路樹の維持管理費用が非常に大変そうな木と、費用をかけなくても充分に街路樹としての目的を果たしている木があるように思う。一考を願いたい。	男	70才以上	鯖江
岐阜三川の堤坊は道路としての機能を兼ねている。本市の日野川の堤坊もその方向で使用出来ないか。	男	70才以上	鯖江
東陽中学校の通学路について、河和田バイパスの真暗な歩道を自転車で帰ることについて、どのように思いますか。街灯が1ヶ所もありません。一度経験してはどうでしょう？	女	60～69才	北中山
子供が遊ぶ公園等を設置して欲しい	男	50～59才	神明
東陽中通りのバイパス、今年は花みずきやつづじの剪定がとてもきれいだった。	男	60～69才	河和田
鯖江は東西が長いにもかかわらず、東西一直線の道路が少ないため朝、夕が混雑する。一直線の道路を増やしてもらいたいです。	女	50～59才	鯖江

### ⑦ 教育について

自由記述	性別	年齢	地区
中学校が少なく、マンモス化している。そのため荒れてしまう。	男	40～49才	神明
体操ばかりでなく、吹奏楽にも力（予算）を入れてほしい。	男	40～49才	神明
60才以上の市外住民の公民館の使用について、以前から、鯖江市教育委員会の考え方をおかしいと思っています。健康長寿の必要性が求められる昨今、日々、身体を動かす（スポーツ）場所を求めているだけなのに、市内の公民館は市内に住んでいる人のみしか使えないというのはいかがなものでしょう。2～3年前までのように、2～3割は緩和するように望みます。ひとりでも、体を動かし健康を維持できることは市だけの小さい器だけにおさまらず、県や国の医療費を下げる事にもつながります。毎日コツコツする運動は大切です！	女	50～59才	中河
中学校が少なすぎ。不登校など、いい話をあまり聞かない。小学校はたくさんあるし、子供も多いので増やしてほしい。	女	30～39才	立待
公立の保育園・幼稚園の教育がよくない。→しつけができていない。人の話をすわって聞けるような事くらい教えるべきである。まず、先生の親・子に対するあいさつができる。私立に比べてしっかりしていなくて非常に不安になる。見習ってほしい。	女	30～39才	豊
学校現場のクラブ活動など地域人材を活用する。鯖江公民館前のタイルの壁画を残して活用して欲しい（故 大村武史氏の作品などで）	女	50～59才	鯖江
市政の推進にご尽力いただきありがとうございます。次世代を担う子どもたちが健やかに安心して育つことができる環境づくりのための施策を充実していただきますようお願いいたします。 例えば ・幼稚園、保育所への移動図書館（あまり図書館に通うことのない子どもたちに図書館のたのしさを知ってもらう） ・子どもたちの地場産業体験（漆器、めがね、農業など） ・小学校、幼稚園、保育所の連携（小1プロブレム解決のため、円滑な接続ができるように） など。思いついたことを書き述べましたが、未来の鯖江をつくる子どもたちがすくすく育つような政策を進めていただきますようお願いいたします。	男	40～49才	新横江
文化センターの駐車場（特に西側）整備をお願いしたい。水たまりがあり、夜足が濡ることもある位です。	女	70才以上	片上
鯖江市だけではありませんが、学校教育をもっとしっかりとしたものにして欲しい。これから日本を背負っていく子供たちのために、昔のように厳しくかつやさしく教育を行って欲しい。子供達をきちんとしつけられる怒れる教師の育成をして欲しい。最近の親はすぐに口出しをするが、そんな親にも負けない教育を期待します。	男	40～49才	立待
鯖江市の未来の為、子供の教育、教育者の充実と質の向上。	男	50～59才	鯖江

## ⑦ 教育について

自由記述	性別	年齢	地区
今後は、大卒（教養ある）の定年退職者が増加すると思います。従来の高年大学、生涯学習講座、公民館講座等々、“遊び半分”的な内容から脱皮して、成果重視評価の伴う内容に程度を高める必要があるのでないでしょうか…。また、地域振興に、ボランティア活動に人材活用の方途を講ずるのも一案かと思います。	男	70才以上	神明
全国の事故や事件から、県内に生かせる対策をとるのがおそい。通学路の安全確保など、歩道にレンガを敷いたりするより先にすべき。企業やお年寄りにばかり優しい市では困る。これから育つ子供にこそ力をいれるべき。	男	30~39才	神明
地区によって幼稚園しかない所、保育所（園）しかない所とあって子供をもつ親が、自分の環境に合わせた地区を選ばなきゃいけない。また他市町村から転入の時など、そんな情報も分からず働けない場合がある。どの地区にも両親が働ける環境を整えてほしい。子ども園をはやく進めてほしい。福井や越前市と比べると、その点はとってもおそい。子ども園になる事じゃなくて、幼稚園 자체がダメ。夏休み冬休み預りなしだったらまったく働けない。その部分だけでもまず、変えてほしい。地域での子育て、近所づきあいをする機会も少なくなる。	男	30~39才	北中山

## ⑧ その他

自由記述	性別	年齢	地区
定期的に各地区講演等、市民の接点がないと分かりにくい。アンケートは一般的に利用されるが、発信～記入～返信～統計→の費用（経費）＝今後の市政？つかめない時代、肌で感じて行動すべし。情報化時代、紙ベースより熱意ある行動が伝わる時代です。	男	40~49才	河和田
次期も安定した牧野市政の継続に期待する。	男	50~59才	鯖江
税金を前納する場合は、少しでも安くしてほしい。	女	60~69才	中河
市も国と一緒に、税金だけどんどん上がって、ちっとも何に使われているか見てこない。高齢者も大切だが、現在を支えている20代、30代、40代も大切なではないのか。何も変わらないから、期待するだけムダだと思ってしまう。新幹線なんていらない。特急で十分 これが税金のムダ使い！	女	30~39才	豊
本当に住みよい、暮らしやすい最高の都市だと思います。全てにおいて満足しています。出来れば永住したい気持ちです。現状の政策を更に推進して下さい。	男	50~59才	新横江
市の土地で遊んでる所等を民間と共有して使えるよう工夫してほしい。常識的意見だけを取り入れてほしい。口うるさい人間には耳をかさない！	男	60~69才	新横江
税金ですが、物納と言う方法も考えて頂けるとありがたいのですが。	女	50~59才	神明
ごみ捨ての袋に名前を書くようにする。捨てる時間とかごみの分別とか少しばかりなのではないでしょうか。	女	30~39才	立待
鯖江は文明、文化がない。健康に対する意識レベルが低い。特にタバコの害。①くわえたばこ。②公的集まりの場でのマナーが悪い。エチケットを欠く。	女	70才以上	鯖江
国民健康保険税に資産割を設定している事に矛盾を感じている。前向きに廃止にして欲しい。農家に対する資産割だけを考えるべきである。	男	60~69才	立待
関係者の方々の努力もおりでしょうが、何につけてもインパクトがないように感じます。元気が感じられないと言いますか…。	女	50~59才	吉川
ごみステーションを見て思うことですが、指定袋になってしまふ減量化の方に進んでいないので、指定袋単価の値上げやごみ分別にも力を入れてほしい。例えば、プラごみは半透明の袋にし、収集日を設けた方がよいのではないかと思う。	男	40~49才	新横江
一般の市民に迷惑がかかるような入札はやめるべき。	女	30~39才	豊
特にありませんが、今まで通り頑張りましょう。	男	30~39才	立待

⑧ その他

自由記述	性別	年齢	地区
他市町村と比較して税金が高い様に思います。又税の使い方も各地区公平、平等なのかも疑問に思います。職員数も本当にそれだけの人数が必要なのか、削減出来ないものか。	女	60~69才	立待
市の政策、「第五次鯖江市総合計画」のアンケートでしたが、「第五次～」という政策は今初めて知りました。中身としては良かったかなと思いましたが、もっと政策をアピールすべきかなと思います。広報に載せるだけでなく、地元ＴＶのCMで告知したりすることは難しいのでしょうか？もっと多くの人に知ってもらってから、様々な政策を実施すべきだと思います。	男	16~19才	新横江
除雪された雪は川や田んぼへ捨てます。その為、用水路や川の中に土が自然とまります。しかし用水路や川の泥上げは社会奉仕の時に関係者のみの泥上げとなり、家の前の川の泥上げでも大変なのに用水路まで手が回わらず、2~3年に1回出来るか出来ないかです。地域の為に雪を捨てる場所を提供しているのに、地係の負担が大きいと思います。地域の住民で協力しあって家の前の泥上げのみでなく、近くの（家の前）田んぼの用水路の泥上げに協力してほしいです。田んぼを自分で作る人が減っているせいか、用水路の泥のことまで気にとめる人が少なくなっています。	女	70才以上	新横江
市政への関りが十分と感じられない年代である子育て中の女性への配慮が欲しい。低年齢0~3才迄の保育施設や夜間保育の確保など鯖江に住み家族を持てない理由がいくつかあるが、何も声をひろうアンケートなどがないよう思う。	女	40~49才	吉川
どの調査内容も私自身、実感する事が少ないものでした。無知で申し訳ございません。私たち末端まで実感がわくように、テレビなどを利用したPR等をしたらどうでしょうか？	女	50~59才	神明
元三大師より国道に通じるスタンドの所の交叉点の渋滞が日常化しています。改善を希望致します。	男	70才以上	鯖江
市長が元気な事が、全てに通じていると思います。	男	60~69才	
市の政策に対してと思って意見を出してもそれは県の仕事だからとか、国の管轄だからと言われてしまうと、一市民にはその後、どうしていいのかわからず「しょうがないか」となってしまいます。垣根はわかりますが、市もいっしょに行動してくれるような配慮は今後も無理でしょうか。	女	50~59才	片上
鯖江市は他市と比べ、水道料が大変高いと思います。水道料金を軽減できるようにしてほしい！	女	50~59才	神明
鯖江市出身の久里洋二さんのイラストなどで全国へのアピールをする。	男	50~59才	鯖江
どの政策も、どうなっているのかわからない。何を？いつ？どこで？どうなってる？何がしたい？どうなりたい？いつまで？どれだけ？いくら？など具体的にわかりやすく見えるように表示しないと、まったくわからない。くらべようがない。よほどじゃないと「5」や「6」にはならない。どの町を見てもそれほど変化がないから。	男	30~39才	
とにかく、良い政策をやってもPRが不足している。鯖江市が目的とする事を、大人から子供まで皆が知っている事が重要だと思います。教育、福祉、食料自給、エネルギー自給、医療、社会保障は同じ根からできていると思います。まず、1つ1つを市がどうしていくかを市民にPRしていく事が大事だと思います。	女	40~49才	鯖江
住民税が高すぎ、生活できない。	男	30~39才	豊
空き家や団地を再開発して無駄をなくし、新たな住宅支援政策を作って欲しい。	女	20~29才	立待
鯖江市は、鯖江断層の上有る街なので地震対策にもっと力を入れるべき。	男	60~69才	豊
鯖江市に移転してきた者ですが、住民税が高いと思います。あと、保育料もやたら高いんですが、もう少しなんとかならないもんですか？生活が苦しいです。なんの為に共働きしてるので分かりません。	男	20~29才	立待
市営住宅の空室がたくさんあるように見えます。入居条件を緩和して入居者を増やした方が良いと思います。	女	50~59才	鯖江
もっと市民の意見を聞く場を…。住みやすい鯖江、働きやすい鯖江に…。弱い市民を助けてほしい。弱いものは（どこも同じかもしれないが）置きざりに後回しにされている…。	男	40~49才	神明

## ⑧ その他

自由記述	性別	年齢	地区
アンケートの問い合わせについて（質問内容、解答方法について）「この施策の進み具合に」となっていますが、正直言って日々の生活の中で、どの程度進捗しているかなんて実感がわきません。ですから、ほとんどの問い合わせに対して、わからないと解答しました。アンケートの経費も税金ですよね？アンケートをとるならテーマ（項目）別に、それぞれの選択肢以外に自由に意見を述べられるような形態が良いと思います。	男	40～49才	鯖江
市民課前ロビーに血圧測定機を設置してもらえないか。	男	50～59才	吉川
生れて今まで大きな災害もなく住み良いところだと思っていましたが、新幹線も開業するようになった今日、片上も今のままで良いのか、一過性で終らない何かを考える時が来たと思います。新しいイベントの開催など長閑な山村で出来る何かを考えるべきだと思います。	男	60～69才	片上

## ⑨ 原子力防災

自由記述	性別	年代	地区
大飯原発は、30kmから遠いので、安心安心なんですね。人ごとだと思っていればいいんですね。	男	40~49才	鯖江
原電、やはり万が一の事故が怖いです。今すぐに原電を廃止するのは政治、経済的にも不可能なことなのかもしれません、数十年先を見こして、少しずつ自然エネルギーに移行して欲しい、と一市民として願います。なので、鯖江市としての原発への考え方としても、将来を考えての意見を出して欲しいです。子どもを育てている母としては、子どもの未来が原発の恐怖と隣合わせではあって欲しくないです。その為にも、自然と一緒に守っていく取り組みなど参加させて頂きたいです。	女	30~39才	河和田
東日本大地震以後、原発に関しては、福井はたくさんありすぎてとても不安があります。地震は、予知できない為安心できる対策をどうか未来の子供達の為にもお願いしたいです。住み良い鯖江を離れたくないかもしれません。	女	60~69才	中河
敦賀原発再稼動は絶対反対です。	女	60~69才	鯖江
原発はいらない。	女	50~59才	新横江
敦賀・美浜の原電関連施設に対しての鯖江市の方針を明確にしていただきたい。	男	60~69才	吉川
私は脱原発を望みます。 事故がおきたら住む所が有りません。 死を待つ身となりますから。	女	60~69才	鯖江
原子力防災訓練が行われていない。ヨウ素剤服用基準がわからない。	男	20~29才	神明
原子力についても県庁前で抗議が行われているが、住民の声を聞かない行政のやり方では住民の支援を得られない。	男	20~29才	鯖江
敦賀原子力発電所は動かさないでほしい。出来ればどこも。	女	60~69才	鯖江
原子力防災も大事ですが、根拠の無い安全神話をふりかざし、一度事故が起きたら、一体誰が責任とれるのでしょうか?いや誰もとれないと思います。今すぐとは言いませんが、市として将来廃止の方向で動くべきだと思います。市民として廃止を望んでいます。	男	40~49才	鯖江

## ⑩ 北陸新幹線

自由記述	性別	年代	地区
北陸新幹線の通過に伴い鯖江市としてはどのように考えているのか?在来線が減ることにより交流人口を増やしても住民の生活が困るのではどうだろうと考えます。	女	30~39才	片上
新幹線については、鯖江市民にとって、メリットがあるとは思えません。	男	40~49才	鯖江
北陸新幹線で便利になり、東京へ早く着ける様になるのは良いですが、JR鯖江も残る様にして欲しいです。住み良い鯖江を離れたくないありません。	女	60~69才	中河
鯖江市にとって最も重要な課題は、北陸新幹線の問題である。新幹線の駅の無いのは鯖江だけである。鯖江駅を発着する在来線を従来通り北陸線として立派に存続することが大事である。関西方面及び東京方面へ一層の利便性が期待出来ることをのぞみます。市及び市民はこれに総力をあげて取組まなければなりません。	男	70才以上	鯖江
中京、京阪神へ乗り換えなしで行けたことが、在来線から特急がなくなり、敦賀駅で必ず乗り継ぎのために乗り降りをしなくてはいけなくなる。高齢者の足の負担を考えていない。特急がなくなることにより鯖江駅に県外の人が来なくなり、産業がますます衰退していくことになる。このことを市長はどう考えているのか?	女	70才以上	中河
私は新幹線は必要ないと思っています。	女	50~59才	神明
北陸新幹線について費用(投資)対効果、在来線の維持、若狭経由大阪ルート等々問題点を多く抱えているように思う。	男	70才以上	鯖江
鯖江市にとって新幹線の駅(南越駅)の利便性が良くないとメリットがあるか、少々不安があります。	男	60~69才	神明
子を持つ母として、子育て環境は大変良いと思いますが、成長し、高校・大学に進学、あるいは、就職といった際には、県内にとどまる理由を見付けることができません。北陸新幹線の開線に合わせ、都心部との接続を改善し、人の出入りを多くすることで、街の活性化、価値の向上をはかっていただきたい。	女	20~29才	神明
新幹線が通ることによるメリットを鯖江市は全く享受できない。第3セクター化されるJRの利便性を考えると、実生活に支障をきたす。特急がなくなることにより、京都へのアクセスは悪くなり、更に最大のメリットである東京へのアクセスについても、時間短縮はそれほど期待できない。建設コストだけを市民に負担させ、メリットを享受できない状況にいきどおりを感じる。	男	20~29才	鯖江
新幹線によりベットタウンとしても良いので人口がさらに増えると良いと思う。	男	30~39才	北中山
北陸新幹線の開業に伴う交流人口について、現在の福井鉄道福武線は他県から来た者にとってはすごく新鮮で魅力的だと思う。駅周辺に体験型施設等を整備すれば、交流人口の拡大につながるのではないか。鯖江は魅力ある市だけれど、いまいち知られていない。何かインパクトのある宣伝力がほしい。期待しています。	女	20~29才	中河
鯖江を活氣有る市にしたいのなら鯖江市だけで考えていてもはじまらないと思います。北陸新幹線にしても福井市に集客力がなければなんのメリットもうまれないとと思う。一つ一つが独立していて(バラバラ)都市づくりの計画性が全くないと思う。福井駅にしても鯖江、武生の駅にても計画性のないまま惰性でつくられていたように思います。総合的にプロデュースする事が出来なかつた結果だと思う。故に鯖江市だけで考えて何を行っても意味はなさない。最低でも嶺北の市町村が連携していかなくては意味をなさないと思います。活力ある市鯖江にしていただきたくよろしくお願ひいたします。他のことについては書ききれませんのであしからず。毎日のお仕事お疲れ様です。	男	50~59才	吉川